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1.  COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El día de la reforma del 94, cuando se conoció 

la ley, que habló Franco Badía, de ahí, yo estaba ahí arriba, porque yo era diputado electo, 

entonces, cuando se trasladaron para la Asamblea, yo entré; y mandaron a sacar a Esquea, 

que era diputado electo también, porque el PRD había abandonado y yo iba a salir y Danilo 

me dijo: ‘quédate ahí, tranquilo, que contigo no va nada’... 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, éramos conocidos, pero… 

 

A viva voz… 

  

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, no era que éramos amigos, pero… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Yo era regidor todavía en ese momento, pero 

ya estaba electo a diputado, acuérdate que era agosto… 

 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 39 DEL JUEVES 14 DE JULIO DE 2022 

 

Página 2 de 41 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah!, sí, claro, que finalmente ahí no se 

aprobó y después me tocó a mí motivarlo desde aquí, siendo diputado… Hay gente aquí que 

todavía no se ha registrado, que por favor permanezcan en sus curules que estamos a punto 

de iniciar… que, en vez de salir, ingresen, porque, si arrancamos, nos vamos más temprano, 

¿verdad, Medina?  Doctor Medina…  No hay toda la cantidad que requerimos para iniciar.  

Entonces, solicitamos a los diputados que están por allá afuera que, por favor, ingresen al 

área del hemiciclo hasta que comencemos.  Dame, Richard, número.  Si no ingresan, 

lamentablemente me veré precisado a volver a hacer un registro nuevo y les pido a los que 

están aquí dentro…, vamos a aguantarnos diez minutos aquí dentro, para que podamos iniciar 

y luego cualquier otra cosa que tengamos que hacer la podemos hacer, ¿verdad?, entonces, 

pero los que están aquí vamos a permanecer, porque aunque ya tenemos el cuórum en la 

pantalla, no puedo iniciar porque tenemos que hacer par de votaciones y la votación no va a 

dar con el cuórum que se requiere, ¿de acuerdo?  Entonces, les pido a los que estamos aquí 

que, por favor, aguantemos, aunque sean diez minutos, que andamos haciendo gestión, 

¿verdad, Richard?, mueve todo por ahí para que entren y podamos iniciar, mientras más 

temprano arrancamos, más temprano nos vamos, sobre todo, los que van para La Isabela, 

para Monte Cristi, Puerto Plata, Higüey, para Pedernales, no hay nadie aquí de Pedernales 

todavía, están por ahí, para los que van para Bahoruco…   Por favor, los señores diputados 

que están fuera, ingresen al área, porque no podremos avanzar si no están aquí dentro y no 
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es tan difícil entrar y sentarse en sus respectivas curules… Llamo a los señores diputados, 

que por favor ocupen sus curules, que vamos a iniciar.  Llamo a los señores diputados, que 

por favor ocupen sus curules, todos los que están aquí dentro”. 

 

1.1. Comprobación del cuórum. 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria número treinta y 

nueve (39) del día de hoy, jueves catorce (14) de julio del año dos mil veintidós (2022), en 

su Primera Legislatura Ordinaria 2022”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tenemos cuórum precario aquí dentro, por 

lo que, requerimos de su cooperación para que podamos hacer estas primeras votaciones 

exitosas y podamos avanzar de inmediato con el desarrollo de las mismas.  Solicito a los 

señores diputados que, por favor, tomen asiento para que podamos ejercer en el día de hoy”. 

 

________________ 

 

2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA, Y LECTURA Y 

APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE SESIONES PENDIENTES; 

 

2.1  Orden del día de la sesión correspondiente al jueves 14 de julio de 2022.   

Aprobado en la sesión No.38, ordinaria, del 13 de julio de 2022. 
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2.2 Lectura y aprobación de actas. 

 

 Actas disponibles en intranet e internet para conocimiento y revisión. 

 

(No hay actas a tratar en esta categoría.) 

 

Actas para fines de aprobación del Pleno.  

 

1.1.1 Acta No.11 de la sesión ordinaria del martes 12 de octubre del año 2021, 

correspondiente a la Segunda Legislatura Ordinaria de 2021. 

 

1.1.2 Acta No.12 de la sesión extraordinaria del martes 12 de octubre del año 2021, 

correspondiente a la Segunda Legislatura Ordinaria de 2021. 

 

1.1.3 Acta No.13 de la sesión ordinaria del martes 19 de octubre del año 2021, 

correspondiente a la Segunda Legislatura Ordinaria de 2021. 

 

1.1.4 Acta No.14 de la sesión ordinaria del miércoles 20 de octubre del año 2021, 

correspondiente a la Segunda Legislatura Ordinaria de 2021. 

 

1.1.5  Acta No.15 de la sesión extraordinaria del miércoles 20 de octubre del año 2021, 

correspondiente a la Segunda Legislatura Ordinaria de 2021. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Estas actas, que están en el orden del día de 

hoy, y están publicadas en nuestra página desde el día 29 de junio del año 2022, para fines 

de revisión y las observaciones de lugar, que pudieren hacer los señores diputados sobre las 

mismas. No se ha reportado ninguna observación y se ha cumplido ya el plazo reglamentario, 

por lo que, voy a proceder a someterlas a votación, para fines de aprobación.  Por lo tanto, 

someto a votación, las actas ya mencionadas, me refiero a la 11, 12, 13, 14 y 15 

correspondientes a la Segunda Legislatura Ordinaria del año 2022. Someto que sean liberadas 

de lectura, primero, antes de someterlas a votación, ¿por qué?, porque han sido publicadas 

desde la fecha que hemos observado que es desde el día 29 de junio”. 
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Votación 001 

Sometido a votación que las actas No.11 de la sesión ordinaria 

del martes 12 de octubre del año 2021,  No.12 de la sesión 

extraordinaria del martes 12 de octubre del año 2021,  No.13 

de la sesión ordinaria del martes 19 de octubre del año 2021, 

No.14 de la sesión ordinaria del miércoles 20 de octubre del 

año 2021 y No.15 de la sesión extraordinaria del miércoles 20 

de octubre del año 2021, correspondientes a la Segunda 

Legislatura Ordinaria de 2021, fuesen liberadas del trámite de 

lectura, resultó:  VOTACIÓN NO VÁLIDA.  94 VOTOS 

EMITIDOS. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Quedaron cuatro o cinco sin votar, la 

votación fue no válida, no le salió allá. Vamos hacer una revisión de los equipos, de los 

identificadores biométricos, pero no hay problema, vamos a volver a someter a votación.  Les 

solicito, ya solo por cinco minutos, que los señores diputados ocupen sus curules, armamos 

esto, y entonces, hacemos cualquier gestión.  Someto a votación, que sean liberadas de lectura 

las actas 11, 12, 13, 14 y 15, que corresponden a la pasada Segunda Legislatura Ordinaria del 

año 2021.  Reitero, fueron publicadas en la página web desde el día 29 de junio, y por eso, 

someto que sean liberadas de lectura.  A votación”. 

Votación 002 

Sometido a votación, por segunda vez, que las actas No.11 de 

la sesión ordinaria del martes 12 de octubre del año 2021,  

No.12 de la sesión extraordinaria del martes 12 de octubre del 

año 2021,  No.13 de la sesión ordinaria del martes 19 de 

octubre del año 2021, No.14 de la sesión ordinaria del 

miércoles 20 de octubre del año 2021 y No.15 de la sesión 

extraordinaria del miércoles 20 de octubre del año 2021, 

correspondientes a la Segunda Legislatura Ordinaria de 2021, 

fuesen liberadas del trámite de lectura, resultó:  APROBADO.  

100 DIPUTADOS A FAVOR DE 100 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria expresó:  “Si todos los 

aquí presentes votamos…  Tenemos sobre cien presentes.  Los equipos, vamos a estar 

pendientes.  Voten, por favor.  Si alguien no se ha registrado, su voto lo registra de inmediato.  

Voten, por favor ‘sí’ o ‘no’, liberar de lectura las actas.  Varios no han votado, hay varios 

equipos, Richard, chequea, mira, allá atrás.  Voten por favor, se termina el tiempo.  Yo digo 

que hay cien, aquí hay sobre cien.  Voten, por favor…  Porque es que, visualmente, uno ve 

la cantidad de diputados que hay”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, 100 votos.  Entonces, aprobado 

que fueran liberadas de lectura, de inmediato, entonces, las someto a votación.  Reitero, actas 

11, 12, 13, 14, 15, correspondientes a la Segunda Legislatura Ordinaria del año 2021, fueron 

publicadas a partir del pasado 29 de junio, por eso, las someto a votación, en virtud de que 

no tenemos ninguna observación para fines de aprobación”. 

 

Votación 003 

Sometidas a votación las actas No.11 de la sesión ordinaria del 

martes 12 de octubre del año 2021, No.12 de la sesión 

extraordinaria del martes 12 de octubre del año 2021, No.13 

de la sesión ordinaria del martes 19 de octubre del año 2021, 

No.14 de la sesión ordinaria del miércoles 20 de octubre del 

año 2021 y No.15 de la sesión extraordinaria del miércoles 20 

de octubre del año 2021, correspondientes a la Segunda 

Legislatura Ordinaria de 2021, resultaron:  APROBADAS.  

103 DIPUTADOS A FAVOR DE 103 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Estamos votando ‘sí’ 

o ‘no’.  Por favor, ejerzan su derecho al voto.  Varias curules todavía no se refleja el 

identificador biométrico”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobadas, 103. ¿Ustedes ven, que hay 

suficiente?  Entonces, ahora vamos a conocer de las resoluciones que fueron leídas en el día 

de ayer, y que están en el 8.4, específicamente, el 8.4.1”. 

 

________________ 

 

3. LECTURA DE CORRESPONDENCIAS SIGUIENDO EL ORDEN DE FECHA 

DE RECEPCIÓN; PRESENTACIÓN AL PLENO DE INFORMES REMITIDOS 

AL CONGRESO POR DISPOSICIÓN LEGAL, ENTRE OTROS; 

 

 

3.1 Lectura de correspondencias. 

 

 No hubo. 

 

 

3.2  Presentación de informes remitidos al Congreso en virtud de una disposición 

legal.  

 

No hubo. 

 

________________ 

 

4. TURNOS PREVIOS; 

 

No hubo. 

________________ 
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5. OBSERVACIONES DEL PODER EJECUTIVO A LAS LEYES APROBADAS 

POR EL CONGRESO NACIONAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

6. PROYECTOS DE LEY DEVUELTOS, CON MODIFICACIONES, POR EL 

SENADO DE LA REPÚBLICA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

7. INICIATIVAS CUYO CONOCIMIENTO HAYA SIDO DECLARADO DE 

URGENCIA POR EL PLENO, SIGUIENDO EL ORDEN QUE HAYA 

CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

8. INICIATIVAS QUE QUEDAREN PENDIENTES DEL ORDEN DEL DÍA 

ANTERIOR; 

 

 

8.1. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE REGISTRO 

DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

8.2. PROYECTOS PRIORIZADOS; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 
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8.3. PROYECTOS PARA SEGUNDA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL ORDEN QUE 

LE HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

8.4. INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES 

RESPECTIVOS; 

 

PUNTO NO. 8.4.1:  Quinto grupo de resoluciones internas, conforme a los 

procedimientos establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas 

relativas a resoluciones internas con informes, pendientes de conocimiento de la 

Cámara de Diputados, en virtud de la Resolución de la Cámara de Diputados No.00377 

del 29 de junio de 2022.  

 

1. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al señor 

presidente de la República instruir al Ministerio de Educación construir una 

estancia infantil en el municipio de Villa Isabela, provincia Puerto Plata. 

(Proponente(s):  Juan Agustín Medina Santos). Con informe de la Comisión Permanente 

de Educación recibido el 07/07/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión 

No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 04280-2020-2024-CD 

  

 

 

2. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República, la revisión y modificación del Decreto 305-06 del 17 de 

julio de 2006 que estable el reglamento para el diseño de plantas físicas escolares, en 

el sentido de que las edificaciones en lo adelante cumplan con las nuevas medidas de 

higienización y distanciamiento físico. (Proponente(s):  Ángel Teófilo Estévez Estévez, 

Carlos Máximo Mejía Abreu, José Rafael Hernández Portes). Con informe de la 

Comisión Permanente de Educación recibido el 27/07/2021. En Orden del Día para única 

discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión 

en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión 

en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05006-2020-2024-CD 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=138003
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=138003
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=118065
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=139243
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=139243
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=121800
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3. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados que solicita al ministro de Obras 

Públicas y Comunicaciones, tomar una partida del presupuesto general del año 

2021, de la institución bajo su mando, para la construcción de una estancia infantil 

de atención integral del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CIANI-

CONANI), en el sector Palavé, municipio Santo Domingo Oeste, provincia Santo 

Domingo. (Proponente(s):  Ana María Peña Raposo, Aquilino Serrata Uceta, Elías Báez 

de los Santos). Con informe de la Comisión Permanente de Educación recibido el 

07/07/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022.  

»Número de Iniciativa: 05348-2020-2024-CD 

  

 

 

4. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual recomienda al 

presidente de la República, ordenar la construcción de un centro de salud de 

segundo nivel en el distrito municipal de Las Galeras, provincia Samaná. 

(Proponente(s):  Ramón Aníbal Olea Mejía). Con informe de la Comisión Permanente de 

Salud recibido el 10/05/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria 

del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05496-2020-2024-CD 

 

 

 

5. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados que solicita al señor presidente 

de la República instruir al director general de las Escuelas Vocacionales de las 

Fuerzas Armadas y la Policía Nacional (DIVEG), la instalación de tres escuelas 

vocacionales en cada uno de los municipios de Santa Bárbara de Samaná, Sánchez 

y Las Terrenas, provincia de Samaná, respectivamente. (Proponente(s):  Danny 

Rafael Guzmán Rosario). Con informe de la Comisión Permanente de Fuerzas Armadas 

recibido el 24/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria 

del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05055-2020-2024-CD  

 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=138068
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=130722
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=152169
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=152169
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=134003
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=145916
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=122440
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6. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual recomienda al 

excelentísimo señor presidente de la República, licenciado Luis Rodolfo Abinader 

Corona, instruir al administrador general del Banco de Reservas, licenciado Samuel 

Pereyra Rojas, para la instalación de una sucursal del Banco de Reservas en el 

distrito municipal de Hato del Yaque, provincia Santiago de los Caballeros. 

(Proponente(s):  Rosa Hilda Genao Díaz, Braulio de Jesús Espinal Tavárez, Ana 

Mercedes Rodríguez de Aguasvivas, Damarys Vásquez Castillo, María Mercedes 

Fernández Cruz). Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 

21/06/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 04728-2020-2024-CD 

 

  

 

7. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados recomienda al 

señor presidente de la República instruir al administrador general del Banco de 

Reservas para la instalación de una sucursal de dicho banco en el municipio de San 

Gregorio de Nigua y otra en el distrito municipal de Quita Sueño, provincia San 

Cristóbal. (Proponente(s):  Frank Junior Guerrero Mateo, Margarita Tejeda de la Rosa). 

Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 23/06/2021. En Orden 

del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el 

informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden 

del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 04789-2020-2024-CD 

  

 

 

8. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados recomienda al 

señor presidente de la República instruir al administrador general del Banco de 

Reservas para la instalación de una sucursal de dicho banco en el distrito municipal 

de Santiago Oeste, provincia Santiago. (Proponente(s):  Héctor Bienvenido Ramírez 

Bidó). Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 21/06/2021. En 

Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído 

el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden 

del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 04803-2020-2024-CD 

  

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=137270
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9. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República, instruir al Administrador General del Banco de 

Reservas de la República Dominicana, aperturar una sucursal de dicho banco en el 

sector Los Guaricano, municipio Santo Domingo Norte. (Proponente(s):  Emmanuel 

Morales Paulino). Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 

11/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 04964-2020-2024-CD 

 

 

 

10. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República, autorizar al Ministerio de Relaciones Exteriores a 

diligenciar ante el gobierno de España la formulación de un tratado de 

reconocimiento recíproca del sufragio activo municipal para los dominicanos 

residentes en España y los nacionales españoles residentes en República 

Dominicana. (Proponente(s):  Julio César López Peña). Con informe de la Comisión 

Permanente de Junta Central Electoral recibido el 27/10/2021. En Orden del Día para 

única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la 

Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única 

discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05066-2020-2024-CD 

  

 

 

11. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual solicita a la 

Junta Central Electoral la instalación de una junta electoral en las ciudades 

Waterbury-Connecticut, Raleigh-Carolina del Norte, Perth Amboy-New Jersey, 

Providence-Rhode Island y Long Island-New York de los Estados Unidos de 

América (EE.UU.). (Proponente(s):  Norberto Rodríguez Vásquez). Con informe de la 

Comisión Permanente de Junta Central Electoral recibido el 16/05/2022. En Orden del 

Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe 

de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día 

única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05626-2020-2024-CD  
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12. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita incluir 

en el presupuesto general del Estado, la construcción de un edificio para albergar el 

palacio de justicia del distrito judicial de la provincia La Altagracia. (Proponente(s):  

Juan Julio Campos Ventura). Con informe de la Comisión Permanente de Justicia 

recibido el 06/05/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria 

del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05427-2020-2024-CD 

 

 

 

13. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita a la 

Suprema Corte de Justicia y al Consejo del Poder Judicial, la construcción de un 

edificio para albergar el Palacio de Justicia del distrito judicial del municipio de 

Jarabacoa, provincia La Vega. (Proponente(s):  Carlos Máximo Mejía Abreu, José 

Rafael Hernández Portes, Ángel Teófilo Estévez Estévez). Con informe de la Comisión 

Permanente de Justicia recibido el 06/05/2022. En Orden del Día para única discusión en 

la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión 

No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión 

No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05588-2020-2024-CD 

  

 

 

14. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita a la 

procuradora general de la República la construcción de una fiscalía barrial o 

comunitaria y digital en el distrito municipal de Pantoja, municipio Los Alcarrizos, 

provincia Santo Domingo. (Proponente(s):  Alexander Javier Cuevas). Con informe de 

la Comisión Permanente de Justicia recibido el 28/06/2022. En Orden del Día para única 

discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión 

en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión 

en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05669-2020-2024-CD 
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15. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados solicita al señor 

presidente de la República, instruir a las Autoridades Monetarias y Financieras y 

al Ministerio de Relaciones Exteriores, diligenciar ante las autoridades españolas la 

apertura de sucursales, agencias y oficinas de representación del Banco de Reservas 

de la República Dominicana en Madrid, España. (Proponente(s):  Julio César López 

Peña). Con informe de la Comisión Permanente de Relaciones Exteriores y Cooperación 

Internacional recibido el 09/11/2021. Con informe de la Comisión Permanente de 

Hacienda recibido el 11/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión 

No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05213-2020-2024-CD 

  

 

 

16. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República asignar una partida económica en el presupuesto general 

de la nación, para la construcción e instalación de una extensión de la Dirección 

General de Pasaportes en la provincia Valverde. (Proponente(s):  Dolores Emilia 

Fermín Beltrán de Durán). Con informe de la Comisión Permanente de Relaciones 

Exteriores y Cooperación Internacional recibido el 24/05/2022. En Orden del Día para 

única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la 

Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única 

discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05047-2020-2024-CD 

  

 

 

17. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual le solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Relaciones Exteriores disponer 

los recursos necesarios para configurar en una sola y única edificación física las 

diversas oficinas, que rinden servicios públicos a los dominicanos concentrados en 

las grandes urbes en el exterior. (Proponente(s):  Julio César López Peña). Con informe 

de la Comisión Permanente de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional 

recibido el 31/05/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria 

del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05307-2020-2024-CD                
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18. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual se solicita al 

presidente de la República instruir al director de pasaporte, para que sea creada 

una oficina regional de pasaporte con sede en el municipio de Moca, provincia 

Espaillat. (Proponente(s):  José Miguel Ferreiras Torres). Con informe de la Comisión 

Permanente de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional recibido el 

31/05/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Leído el informe de la Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 

13/07/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05366-2020-2024-CD 

 

 

 

19. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Relaciones Exteriores, conforme 

a las disposiciones del artículo 6, del decreto No. 303-17 (Reglamento del INDEX), 

crear con el nivel jerárquico de sección, las oficinas del INDEX en Atlanta, Georgia; 

Tampa, Florida; Guyana Francesa; Montevideo, Uruguay; en las islas de 

Guadalupe, Curazao, Tortola, Antigua y Barbuda, Aruba, Bonaire, Saint Thomas, 

Saint Croix, Saint John, Saint Marteen, y, en Costa Rica. (Proponente(s):  Ramón 

María Ceballo Martes). Con informe de la Comisión Permanente de Relaciones 

Exteriores y Cooperación Internacional recibido el 31/05/2022. En Orden del Día para 

única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Leído el informe de la 

Comisión en la sesión No.38, Ordinaria del 13/07/2022. Pendiente Orden del Día única 

discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 13/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 05672-2020-2024-CD 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tienen informes favorables, fueron liberadas 

de lecturas en el día de ayer, leímos los informes favorables que respaldan las mismas, y 

entonces, luego de esto, que nosotros hacemos este proceso en el día, luego que terminamos 

aquí, que terminamos ayer a las cuatro (04:00) de la tarde, el equipo técnico le hizo las 

revisiones de lugar, y entonces, conforme con esas revisiones, tenemos un grupo de 

enmiendas que, muy gentilmente, la señora secretaria Shoraya Suárez, les va a dar lectura a 
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las modificaciones. Hoy son mucho menos, por lo que pido a los señores diputados un 

poquito de paciencia; esto lleva tres o cuatro minutos, la lectura de esto, para que hagamos 

esta votación, y ya podemos entrar, como dicen los marineros a ‘velocidad crucero’.  

Adelante, señora secretaria, con las enmiendas de las resoluciones.  Además, cada diputado 

que así lo quiso, también, en el día de ayer cogió su turno, por lo que, hoy no vamos a debatir, 

sencillamente vamos a votar, en breve, en cinco minutos estamos votando.  Adelante, señora 

secretaria”. 

 

LECTURA DE MODIFICACIONES 

 

“Cámara de Diputados de la República Dominicana. 

Propuesta de modificación.   

Proyecto de propuestas de modificaciones para ser aplicadas a los proyectos del quinto grupo 

de resoluciones internas con informes de las comisiones.   

Enmiendas presentadas.  Propuestas de modificaciones para ser aplicadas a los proyectos del 

quinto grupo de resoluciones internas con informe de las comisiones.  Aplicar en las vistas 

las correcciones de datos necesarios, según corresponda, validados según la Gaceta Oficial 

del Poder Ejecutivo, en vista de que se suscitan diferencias. Corregir la puntuación, 

acentuación, abreviatura, ortografía, género y número, uso de mayúsculas y minúsculas de 

las palabras que lo ameriten. Aplicar en todo el texto el Manual de Técnica Legislativa según 

corresponda; suscribe Moisés Ayala Pérez.   
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Propuesta de modificación 3. 

Informe favorable con modificaciones al proyecto de resolución de la Cámara de Diputados 

mediante el cual solicita al ministro de Obras Públicas y Comunicaciones tomar una partida 

del Presupuesto General del año 2021, de la institución bajo su mando, para la construcción 

de una Estancia Infantil de Atención Integral del Consejo Nacional para la Niñez y la 

Adolescencia, CONANI, en el sector Palavé, en el municipio Santo Domingo Oeste, 

provincia Santo Domingo.   

Enmiendas presentadas. Modificar la descripción y el dispositivo de la propuesta de la 

comisión para que donde dice: ‘2022’, diga: ‘2023’; suscribe Moisés Ayala Pérez.   

 

Propuesta de modificación 12. 

Informe favorable con modificaciones al proyecto de resolución de la Cámara de Diputados 

mediante la cual solicita incluir en el Presupuesto General del Estado la construcción de un 

edificio para albergar el Palacio de Justicia del distrito judicial de la provincia de La 

Altagracia. 

Enmienda presentada. En la descripción, en el dispositivo del texto propuesto por la 

comisión, al final agregar: ‘provincia La Altagracia’; eliminar el considerando sexto; suscribe 

Moisés Ayala Pérez.   
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Propuesta de modificación 17. 

Informe favorable con modificaciones al proyecto de resolución de la Cámara de Diputados 

mediante el cual solicita al Presidente de la República instruir al ministro de Relaciones 

Exteriores disponer los recursos necesarios para configurar, en una sola y única edificación 

física, a las diversas oficinas que rinden servicios públicos a los dominicanos concentrados 

en las grandes urbes en el exterior. 

Enmienda presentada. Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión para que 

diga: ‘Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual se recomienda al Presidente 

de la República’, lo demás continúa igual; suscribe Julio César López Peña.   

 

Propuesta de modificación 19. 

Tiene dos propuestas. Agregar: ‘Lima, Perú’, es la número uno; y segundo: ‘Fort Myers, 

Florida’; suscribe a Ramón Ceballos.   

Propuesta de modificación. 

Informe favorable con modificaciones al proyecto de resolución de la Cámara de Diputados 

mediante el cual solicita al Presidente de la República instruir al ministro de Relaciones 

Exteriores, conforme a las disposiciones del artículo 6 del decreto número 303-17, 

reglamento del INDEX, crear con el nivel jerárquico de sección las oficinas del INDEX en 

Atlanta, Georgia; Tampa, Florida; Guyana Francesa; Montevideo, Uruguay; en las Islas de 

Guadalupe, Curazao, Tórtola, Antigua y Barbuda, Aruba, Bonaire, Saint Thomas, Saint 

Croix, Saint John, San Martín y en Costa Rica. 
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Enmienda presentada. Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión para que 

diga: ‘Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual se recomienda el Presidente 

de la República’, lo demás entre paréntesis; suscribe Ramón Ceballos”. 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, entonces, ahora sí, estas son las 

enmiendas de todas las resoluciones…  Esto es lo bueno, cuando la sesión, prende, entonces, 

prende Radio Guarachita.  Bien, entonces, las enmiendas, ya leídas por la señora secretaria, 

como todos ustedes saben, fueron liberadas de lectura, cada diputado hizo su participación.  

Someto a votación las enmiendas leídas por Secretaría a cada una de estas resoluciones, que 

son producto de la revisión que le hizo todo el equipo técnico, tanto en los días que han 

transcurrido hasta su aprobación, como desde ayer cuando se leyeron y se leyeron los 

informes.  A votación, las enmiendas.  Reiteró, fueron leídas por Secretaría.  Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

 

Votación 004 

Sometidas a votación las modificaciones, leídas por Secretaría, 

presentadas por los diputados Moisés Ayala Pérez, Julio César 

López Peña y Ramón María Ceballo Martes, respectivamente, 

a los informes  y a los proyectos correspondientes del quinto 

grupo de resoluciones internas, resultaron:  APROBADAS.  

106 DIPUTADOS A FAVOR DE 106 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “ Las enmiendas 

del grupo de resoluciones, del quinto grupo de resoluciones, son todas enmiendas que 

mejoran cada uno de los proyectos de los que se trate.  De este grupo, como todos ustedes 

saben, fue descartada la número cuatro, que la diputada Aida López lo retiró”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Ahora, someto a votación, con 

sus informes, ya leímos los enunciados, también, en el día de ayer, el grupo de resoluciones, 

que la integran la 04280, 05348, 05496, 05055, 04728, 04789, 04803, 04964, 05066, 05626, 

05427, 05588, 05669, 05213, 05047, 05307, 05366 y 05672, los proponentes son Ramón 

Ceballo, José Miguel Ferreiras, Julio César López, José Rafael Hernández, Ángel Estévez, 

Juan Julio Campos, Norberto Ortiz, Juan Medina, Carlos Mejía, José Hernández, Ana María 

Peña Raposo, Aquilino Serrata, Elías Báez, Aníbal Olea, Danny Guzmán, Rosa Genao, 

Braulio Espinal, Ana Mercedes Rodríguez, Damaris Vázquez, Mercedes Fermín, Frank 

Junior Guerrero, Héctor Ramírez y Emmanuel Morales.  A votación, con sus informes, el 

grupo de resoluciones, quinto grupo de resoluciones, conforme a los procedimientos 

establecidos, con informes pendientes de conocimiento, por parte de esta Cámara.  Fueron 

aprobados ya, fueron liberadas lectura, se leyeron los informes se modificaron, se les hicieron 

los arreglos de lugar y ahora la sometemos a votación, en única lectura con sus informes. 

Estamos votando, y sus modificaciones”. 
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Votación 005 

Sometido a votación el quinto grupo de resoluciones internas 

con sus informes y sus modificaciones, resultó:  APROBADO 

EN ÚNICA DISCUSIÓN.  105 DIPUTADOS A FAVOR DE 

105 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Esta camada de 

diputados, esta generación de diputados nos comprometimos que íbamos avanzar”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Que íbamos avanzar con la mora 

legislativa, verdad, nos comprometimos con eso al inicio. Yo quiero decirles que vamos 

avanzando enormemente, este… deme un segundito…, entonces, en tal virtud encontramos 

una gran cantidad de iniciativas que han perdido el objeto, nos comprometimos aquí que las 

íbamos a traer, las trajimos, las publicamos en nuestra página web, y de ellas solo una de 

ellas ha sido rescatada y ha pedido que no se retire la diputada Faustina Guerrero, por eso, la 

vamos a excluir del grupo, pero todas las demás no han encontrado, después de haber tenido, 

están publicadas desde el pasado martes.  Entonces, voy a someter a votación, el retiro de 

todas estas iniciativas que lo único que hacen es que entorpecen el Sistema de Información 

Legislativa (SIL) y las iniciativas nuevas no salen en el orden que tienen que salir, porque 

los archivos han estado congestionados. Son estas, como ya estaban publicadas no voy a leer 

el enunciado, porque me pasaría hasta las tres (3:00) de la tarde leyendo el enunciado, porque 

son nada más y nada menos que ciento cincuenta y tres, que ya tienen informe, pero que 

perdieron el objeto, algunas de ellas de los diferentes períodos, sobre todo, la gran cantidad 
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son del cuatrienio pasado y del antepasado también.  Son ellas la número 0035-2020-2024, 

la 00042, 00059, 00094, 00098, o sea, esas son de allá del 16, 17 por ahí. 00099, 000162, 

00187, 00191, 00203, 00301, 00346, 00542, 00671, 00796, 00943, 00988, 01053, 01300, 

01357, 01407, 01445, 01252, 02373, 02478, 02579, 02580, 02981, 03502, 03507, 03512, 

04559, 93524, 03530, 03533…, voy a pedirle a la vice que me ayude; 03821, y ella continúa”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“03832, 03847, 03849, 03856, 03857, 03864, 03872, 03875, 03880, 03893, 03895, 03911, 

03913, 03920, 03922, 03923, 03924, 03930, 03935, 03936, 03938, 03940, 03947, 03948, 

03956, 03957, 03968, 03970, 03972, 03973, 03978, 03984, 03988, 03989, 03991, 03992, 

03993, 03994, 03998, 03999, 04002, 04004, 04010, 04012, 04013, 04014, 04015, 04017, 

04021, 04025, 04031, 04037, 04038, 04045, 04047, 04051, 04052, 04067, 04069, iniciativa 

04073, 04076, 04077, 04079, 04080; seguimos con las iniciativas 04081, 04082, 04089, 

04090, 04091, 04092, 04093, 04094, 04096, 04099, 04101, 04105, 04107, 04108, 04109, 

04112, 04114, 04115, 04116, 0418, 04120, 04121; continuamos con las iniciativas números 

04122, 04125, 04132, 04139, 04143, 04171, 04172, 04187, 04194, 04195, 04199, 04220, 

04224, 04243, 04247, 04252, 04265, 04388.  Finalizamos, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Hacemos constar que la 04039 la vamos a 

excluir del grupo porque la diputada Faustina Guerrero vio en la publicación, que esa era de 

su comunidad y que todavía sigue teniendo vigencia e importancia, y entonces, la va a 
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retomar para que se conozca aquí.  Entonces, someto a votación el retiro de estas iniciativas, 

que lo planteamos en nuestro nombre y el de la Comisión Coordinadora, que también le 

hicimos a la Comisión Coordinadora el planteamiento y la Comisión Coordinadora así lo 

acogió.  Lo someto a votación del Pleno el retiro de todas estas iniciativas”. 

 

Votación 006 

El diputado presidente propuso y sometió a votación el retiro 

de las 153 iniciativas correspondientes a resoluciones internas, 

con informes de comisión, que han perdido su vigencia, 

incluidas en el listado publicado en intranet e internet el 

pasado martes 14 de julio, resultó: APROBADO.  104 

DIPUTADOS A FAVOR DE 104 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos retirando 

ciento cincuenta y tres, el listado era de ciento cincuenta y cuatro, pero hay una que no se va 

a retirar.  Fueron publicadas en la página web, para que, si alguien tenía alguna observación, 

y la única observación que tuvimos fue esa.  Estamos votando el retiro de todas estas 

iniciativas porque han perdido ya el objeto.  En el futuro eso no se va a dar porque en la 

reforma reglamentaria vamos a ponerle perención a las resoluciones, a este tipo de 

resoluciones.  Faltan colegas que no han votado.  La verdad es que este tipo de resoluciones 

no deben durar más de un cuatrienio de vigencia, si no se aprobara, a partir de cuando se 

apruebe…  ¡Ah!, sí, ya se aprobó la modificación”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado el retiro de todas estas iniciativas 

que ya, reitero, las publicamos, íntegramente, los enunciados en la página web.  Entonces, 

por eso es que la tecnología ayuda, ¿verdad, Carlos?, la tecnología ayuda muchísimo; antes, 

Omar, eso no se podía, antes había que fajarse a leerlo todo.  Entonces, ahora…, un 

momentito.  Quiero solicitar al Pleno que dejemos sobre la mesa toda la estructura 8, que 

conozcamos la 9 y continuemos un tiempo prudente, más o menos una media hora más, 

conociendo algunos de los proyectos que están ahí, para luego pasar…, porque hoy hicimos 

el compromiso y los compromisos…, hicimos el compromiso con ustedes que hoy íbamos a 

terminar temprano, porque la verdad es que ayer le dimos duro y terminamos a las cuatro y 

media (4:30), Saury, ayer, entonces hoy vamos a terminar temprano, más o menos una y 

media (1:30), por ahí.  Entonces, vamos a solicitar que dejemos sobre la mesa toda la 

estructura 8, para que conozcamos la 9 y siguientes, hasta que podamos, con la anuencia del 

Pleno, volver a retomar en la estructura 8, que hay proyectos ya, que terminamos la lectura 

de los mismos, como es el de seguridad privada.  A votación, dejar sobre la mesa la estructura 

8, hasta que conozcamos la 9, y algunos de los puntos de la 12, de la estructura 12, que es la 

siguiente.  Lo sometemos a votación.  Estamos votando, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 007 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de los demás puntos de 

la estructura 8, para pasar a conocer la estructura 9 y 

siguientes, resultó: VOTACIÓN NO VÁLIDA.  92 VOTOS 

EMITIDOS. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno, la votación fue no válida.  Voy a 

volver a someter a votación… No, porque la verdad es que ya la sesión cogió velocidad 

crucero.  Someto a votación que sea dejada sobre la mesa toda la estructura 8, para que 

conozcamos la estructura 9 y siguientes, a votación.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 008 

El diputado presidente propuso y sometió a votación, por 

segunda vez, que fuese dejado sobre la mesa el conocimiento 

de los demás puntos de la estructura 8, para pasar a conocer la 

estructura 9 y siguientes, resultó: APROBADO.  107 

DIPUTADOS A FAVOR DE 107 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Solicito que 

hablemos bajito, ni siquiera es que no hablemos. Estamos votando ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Ahora, la señora vicepresidenta 

nos ayuda dando lectura a los proyectos que entraron, que van a ser tomados en consideración 

en la estructura 9. Ya se integró el profesor Camacho y me comunicó ahorita, mediante una 

seña, que estudió su clase”. 

 

________________ 
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9. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO 

EL ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE 

REGISTRO DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

PUNTO NO. 9.1:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual 

recomienda al presidente de la República instruir al director de la Oficina para el 

Reordenamiento del Transporte (OPRET) que, en colaboración con el Ayuntamiento 

del Distrito Nacional (ADN), construyan un parque recreativo en la estación ¨Horacio 

Vásquez¨ de la línea 2 del Metro de Santo Domingo. (Proponente(s):  José Miguel Cabrera, 

Adelis de Jesús Olivares Ortega, Dionisio de la Rosa Rodríguez, Gilberto Antonio Balbuena 

Arias, Margarita Tejeda de la Rosa, Eliazer Matos Féliz). Depositado el 29/04/2021.  

»Número de Iniciativa: 05519-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Asuntos 

Municipales”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.2:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados que solicita a la 

ministra de la Juventud incluir en el Premio Nacional de la Juventud a los jóvenes 

dominicanos residentes en el exterior. (Proponente(s):  Kenia Felicia Bidó Parra de 

Dell´Aquila). Depositado el 29/04/2021.  

»Número de Iniciativa: 05520-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Juventud”. 

 

________________ 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=134319
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=134321
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PUNTO NO. 9.3:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

se solicita a la procuradora general de la República, asignar una partida del 

presupuesto del año 2022, para la construcción y puesta en funcionamiento de una 

oficina de atención ciudadana en el municipio de Boca Chica, provincia Santo Domingo. 

(Proponente(s):  Dulce Mercedes Quiñones). Depositado el 04/05/2021.  

»Número de Iniciativa: 05537-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Ministerio Público”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.4:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir al ministro de Relaciones Exteriores, 

conforme a las disposiciones del artículo 6, del decreto No.303-17 (Reglamento del 

INDEX), crear con el nivel jerárquico de sección, las oficinas del Instituto de 

Dominicanos y Dominicanas en el Exterior (INDEX) en Ámsterdam, Holanda; 

Alicante, Barcelona y La Coruña en España; Berlín en Alemania; así como Bruselas en 

Bélgica; Ginebra y Zúrich en Suiza, Londres en Inglaterra, París en Francia y Viena 

en Austria. (Proponente(s):  Julio César López Peña). Depositado el 21/06/2021.  

»Número de Iniciativa: 05703-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Dominicanos en el 

Exterior”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.5:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República incluir en el Presupuesto General del Estado para 

el año 2022 del Ministerio de Deportes y Recreación, la construcción del polideportivo 

del sector Los Guaricanos, municipio Santo Domingo Norte, provincia Santo Domingo. 

(Proponente(s):  Emmanuel Morales Paulino). Depositado el 23/09/2021.  

»Número de Iniciativa: 06100-2020-2024-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=134760
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=137284
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=142226
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Deportes, Educación 

Física y Recreación”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.6:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

reconoce a la Universidad Católica Tecnológica de Barahona (UCATEBA), por haber 

sentado precedentes suficientes y dignos a través de sus aportes en aras a esparcir el 

conocimiento y los mejores valores que inciden de manera directa en el desarrollo 

cualitativo y cuantitativo de las personas, la región Enriquillo y el país. (Proponente(s):  

Rudy María Méndez, Radhamés Camacho Cuevas, Héctor Darío Féliz Féliz, Moisés Ayala 

Pérez). Depositado el 28/09/2021.  

»Número de Iniciativa: 06112-2020-2024-CD 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Educación Superior, 

Ciencia y Tecnología”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.7:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República declarar de interés nacional la atención integral 

en salud y la educación inclusiva de calidad a las personas con discapacidades. 

(Proponente(s):  Betty Gerónimo Santana). Depositado el 01/12/2021.  

»Número de Iniciativa: 06347-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Salud”. 

________________ 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=142309
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=146268
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PUNTO NO. 9.8:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones para la construcción de un cementerio en el distrito municipal Juan 

López, provincia Espaillat. (Proponente(s):  José Miguel Ferreiras Torres). Depositado el 

14/12/2021.  

»Número de Iniciativa: 06383-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración y lo remitimos a la Comisión Permanente de Asuntos 

Municipales”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.9:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

recomienda al presidente de la República instruir a las autoridades correspondientes 

para la creación y construcción de una Casa de la Cultura en el municipio Villa 

Jaragua, provincia Bahoruco. (Proponente(s):  Olfanny Yuverka Méndez Matos). 

Depositado el 17/03/2022.  

»Número de Iniciativa: 06588-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración, y lo remitimos a la Comisión Permanente de Cultura”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.10:  Proyecto de ley que crea un juzgado de paz del distrito municipal 

Carrera de Yeguas, municipio Las Matas de Farfán, provincia San Juan. 

(Proponente(s):  Mélido Mercedes Castillo). Depositado el 20/04/2022.  

»Número de Iniciativa: 07043-2020-2024-CD 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=146966
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=149143
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=150296
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración, y lo remitimos a la Comisión Permanente de Justicia”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.11:  Proyecto de ley que designa con el nombre "Presidente Pedro 

Antonio Pimentel", el tramo de la carretera 30 de mayo, que comunica al municipio 

Castañuelas, desde su intersección con la autopista Juan Pablo Duarte, hasta la entrada 

del paraje La Capitalita, en el municipio Castañuelas, provincia Montecristi. 

(Proponente(s):  Ramón Antonio Pimentel Gómez). Iniciado en el Senado el 09/11/2021 y 

aprobado el 22/06/2022. Depositado en la Cámara de Diputados el 07/07/2022.  

»Número de Iniciativa: 08035-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración, y lo remitimos a la Comisión Permanente de Obras Públicas y 

Comunicación Vial”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.12:  Proyecto de ley del Código Penal de la República Dominicana. 

(Proponente(s):  Elías Báez de los Santos, Eugenio Cedeño Areche, Jesús Manuel Sánchez 

Martínez, Ramón Mayobanex Martínez Durán, Sadoky Duarte Suárez, Rafaela 

Alburquerque de González). Depositado el 12/07/2022. (Ver Iniciativas 

Nos.05907/05943/06334/06411/06518-2020-2024-CD).  

»Número de Iniciativa: 08043-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración, y lo remitimos a la Comisión Permanente de Justicia”. 

________________ 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=155426
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=155517
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PUNTO NO. 9.13:  Proyecto de ley que dispone la supresión de la Corporación 

Dominicana de Empresas Eléctricas Estatales (CDEEE) y de la Unidad de 

Electrificación Rural y Sub-Urbana (UERS), y dispone la creación de la Empresa 

Generadora de Electricidad Punta Catalina.  (Proponente(s):  Poder Ejecutivo ). Iniciado 

en el Senado el 25/05/2022 y aprobado el 12/07/2022. Depositado en la Cámara de Diputados 

el 13/07/2022.  

»Número de Iniciativa: 08046-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Lo 

tomamos en consideración, y lo remitimos a la Comisión Permanente de Energía.  Bien, 

terminada la estructura 9, de inmediato pasamos a la estructura 12, solicito al diputado 

Francisco Solimán que, por favor, pase a ocupar, interinamente, la Secretaría, por el diputado 

Agustín Burgos”. 

 

________________ 

 

10. PROYECTOS PRIORIZADOS; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

11. PROYECTOS PARA SEGUNDA LECTURA, SIGUIENDO EL ORDEN QUE LE 

HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría.) 

________________ 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=155508
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12. INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES 

RESPECTIVOS;  

 

PUNTO NO. 12.1:  Proyecto de ley que designa con el nombre "Freddy Beras Goico" la 

avenida Hípica del municipio de Santo Domingo Este, provincia Santo Domingo. 

(Proponente(s):  Heriberto Aracena Montilla). Depositado el 28/02/2022. (Ref.05507-2020-

2024). En Orden del Día en la sesión No.12, Ordinaria del 05/04/2022. Tomado en 

Consideración en la sesión No.12, Ordinaria, del 05/04/2022. Enviado a la Comisión 

Permanente de Asuntos Municipales en la sesión No.12, Ordinaria, del 05/04/2022. Plazo 

vencido el 05/05/2022. Con informe de la comisión Permanente de Asuntos Municipales 

recibido el 16/05/2022.  

»Número de Iniciativa: 06441-2020-2024-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Invito a los diputados, que por favor, se dirijan a sus curules, que vamos a votar.  Someto a 

votación liberarlo de lectura, para pasar a escuchar el informe rendido por la comisión.  A 

votación, honorables”. 

 

Votación 009 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado del trámite de lectura, resultó:  

APROBADO.  100 DIPUTADOS A FAVOR DE 100 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado.  Invito al secretario…  Venga, dé la lectura.  Dele lectura, secretario interino 

Francisco Solimán”. 

 

LECTURA DE INFORME 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=152481
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=148543
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Tiene la palabra el diputado proponente de este proyecto de ley, 

Heriberto Aracena”. 

 

Diputado Heriberto Aracena Montilla: “Señores, para nosotros es un placer, por segunda vez, 

defender el proyecto que busca nombrar la avenida Hípica, de Santo Domingo Este, con el 

nombre de Freddy Beras Goico.  Señores, el día de hoy quiero pedirles a ustedes este voto 

favorable a esta avenida, una avenida tan importante que tiene el municipio Santo Domingo, 

nueve kilómetros que van a resolver el problema de movilidad, porque está en construcción 

en Santo Domingo Este y unificando varias avenidas importantes, entre ellas la avenida 

Ecológica, la avenida Las Américas, la carretera Mella.  Pero, va a ser un honor para nuestro 

municipio que una avenida tan importante como es la avenida Hípica lleve el nombre de ese 

hombre de familia, de ese hombre que ayudó a este país a resolver grandes problemas 

sociales, grandes aportes, además fue un hombre que pudo influir, fue influyente en grandes 

personalidades del mundo artístico, del mundo de la comedia, del mundo…, un hombre de 

valores, un hombre que cuando había cualquier tema de importancia en el país, él sin miedo 

lo denunciaba, daba la cara por su pueblo.  Yo creo que es importante, ahora que está 

terminando la avenida Hípica, lo tengo que admitir aquí, que el Presidente Luis Abinader, 

está muy avanzada esa avenida.  Entonces, por eso queremos que nosotros demos ese voto, 

por segunda vez, porque este proyecto llegó al Senado y perimió, se dejó morir.  Le pido al 

Senado, desde aquí, que demos un voto de justicia con nuestro querido Freddy Beras Goico, 
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necesitamos que esa avenida lleve el nombre simbólico de ese hombre que tanto aportó a la 

República Dominicana.  Presidente, usted sabe que también nos prometimos, aquí en el 

Senado, a ayudar a agilizar esa avenida. Yo creo que Freddy Beras-Goico necesita que una 

avenida importante lleve su nombre aquí en el país, da pena que en Estados Unidos ya hay 

una avenida con su nombre, y aquí no haya una avenida para ese líder, ese amigo, ese hombre 

tan influente en el pueblo dominicano.  Así que, le pedimos, señores, un voto de justicia para 

nuestro querido Freddy Beras-Goico, que haya una avenida simbólica de gran importancia 

como es la avenida Hípica de Santo Domingo Este.  Así es que, les pedimos, nuevamente, el 

voto favorable.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muy bien.  Geraldo Casanova, Partido de la 

Liberación Dominicana y en preparación que vamos a votar, señores diputados”. 

 

Diputado Gerardo Alfredo Casanova Jiménez:  “Freddy Beras Goico, la mayoría de los 

dominicanos y las dominicanas lo conocieron como un gran comediante de la radio y la 

televisión dominicana, pero lo más grande que tenía Freddy Beras Goico era que era una 

persona completamente humanitaria. A través de su fundación, por muchos años, ayudó a 

muchos niños a que fueran operados, a través de Corazones Unidos, pero también, ayudó a 

muchas personas pobres. Les dio asistencia en medicina, asistencia médica a muchas 

personas pobres de este país.  Freddy Beras Goico, un gran revolucionario dominicano que 

también tuvo una excelente participación en la revolución, en del 1965, en este país; es una 
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persona que luchó, también, por los derechos de la persona o los derechos humanos.  Yo pido 

a los diputados y diputadas que, por favor, den ese voto en favor, y felicito al diputado 

Aracena por este proyecto que ha traído y que en realidad es necesario que una avenida tan 

importante como la Hípica lleve el nombre de Freddy Beras Goico. Gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Profesor Radhamés Camacho expresidente 

de la Cámara, tiene la palabra”. 

 

Diputado Radhamés Camacho Cuevas:  “Me siento en el deber de tomar un turno para 

motivar el voto favorable para aprobar esta resolución. Freddy Beras-Goico es uno de esos 

ciudadanos que se desarrollan en cualquier país del mundo, que se convierten en irrepetibles 

y que pertenecen a todos los ciudadanos del país, que sea, en el caso de nosotros, Freddy 

Beras Goico.  Todos ustedes conocen y está registrado en la historia de la República 

Dominicana, nuestras confrontaciones con los gobiernos de turno, sin importar su color, a 

favor de una educación de calidad, de mejor vida para los profesores y las profesoras y de 

condiciones para la docencia de los niños y niñas del país. En esa lucha larga de todos los 

partidos y con la participación y las orientaciones oportunas del liderazgo político del primer 

nivel, en cada momento se ha expresado.  Y en esa época difícil del gremialismo magisterial, 

que nos llevó a tomar las calles, y a ocupar, incluso, el propio Ministerio de Educación, 

huelgas de hambre, ocupar iglesias, en ocasiones se producían oídos sordos, y nosotros 

arreciábamos y seguíamos, siempre teniendo como estandarte la educación de calidad y 
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mejores condiciones de vida para los maestros y maestras.  En ocasiones, se llegó a trancar 

el juego, y encontramos siempre en la persona de Freddy Beras Goico un mediador, un 

consejero, aunque el mediador por excelencia era Monseñor Agripino Núñez Collado, pero, 

Freddy Vera Goico, con su manera típica, nos juntaba; cuando no lo podía hacer con todos, 

nos convocaba de manera individual. Y nosotros, siempre, contamos con sus sabias 

orientaciones, y su respaldo, que nos llevó, incluso, hasta a salvar nuestras vidas en 

momentos tan difíciles por los que nosotros tuvimos que pasar, hoy tenemos situaciones 

diferentes.  Yo quisiera sentirme honrado, yo me siento honrado al hablar en este turno, y 

ojalá, presidente, yo quisiera solicitar la urgencia de esa resolución, que la probemos hoy, 

porque, además, que aprobemos esa iniciativa en el día de hoy, hay un nivel, diría yo que, de 

tensión, en el mundo, y estas acciones, también nos llevan a nosotros a reflexionar y a 

modular nuestros pasos.  Yo quisiera, entonces, pedirle que la declararemos de urgencia, y 

que aprobemos todos. Yo me siento honrado hablando de Freddy Beras Goico, no solo por 

lo que les conté que hizo con nosotros, sino por su compromiso como ciudadano en las 

mejores causas, con la lucha por las mejores causas de la República Dominicana.  Muchas 

gracias, honorable presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Entonces, habíamos ya cerrado los 

turnos, pero, vamos a dar la oportunidad, que don Pepén es un hombre que no anda pidiendo 

la palabra siempre.  Adelante, don Pepén, diputado de Santo Domingo Este, digna 

representación de los trabajadores dominicanos”. 
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Diputado Pedro Julio Alcántara:  “Tomo la palabra, porque, primero, me identifico con la 

solicitud que hace el proponente, compañero Ignacio, pero tengo una gran confusión, y 

quisiera que él lo comprendiera.  Esa avenida, que la están definiendo aquí hoy como ‘la 

Hípica’, se llama avenida Quinto Centenario.  La avenida Hípica nace en la Charles de Gaulle 

y termina en la Kola Real.  Entonces, quisiéramos que se verificara bien, puesto que hemos 

visto que se ha tratado este tema en dos ocasiones, y pensábamos que eso se iba a corregir 

con los equipos técnicos que hay aquí, pero vemos que sigue la confusión, y quisiera que eso 

se chequeara.  Sí estamos de acuerdo que la avenida Quinto Centenario, que el nombre 

original de esa avenida, se le ponga el nombre de un hombre tan valioso que existió en este 

país, como el señor Freddy Beras Goico. Pero sí estamos en un espacio que no admite muchas 

equivocaciones y con la finalidad de que eso se aclare hemos tomado este turno.  También 

debemos de decir que en una oportunidad se pidió la reconstrucción de dicha avenida, que 

gracias debemos de darle al Presidente Luis Abinader, que después de la paralización de la 

construcción de esa avenida, por más de veinticinco años, hoy se está llevando a un ritmo 

que nosotros sabemos que en este año vamos a tener la oportunidad de tener una avenida que 

pueda comunicar, desde Las Américas hasta San Luis, que es el tramo que cubre, ciertamente, 

esa avenida.  Muchas gracias y quisiera que a este tema le prestemos un poco de atención.  

Muchas gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Usted, Aracena, quería hacer una 

aclaración breve”. 
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Diputado Heriberto Aracena Montilla:  “Agradecemos la inquietud de nuestro hermano y 

amigo Pepén… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Llamo a los señores diputados a sus curules 

que vamos a votar”. 

 

Diputado Heriberto Aracena Montilla:  “Decirle al compañero Pepén y amigo, que la avenida 

Hípica no comienza en la Charles de Gaulle, sino, en la carretera Mella y termina en la 

avenida Las Américas. Que no es Quinto Centenario, incluso, ustedes, en las publicaciones 

que está haciendo el Ministerio de Obras Públicas, habla de la reconstrucción de la avenida 

Hípica, esa no es la Quinto Centenario, él está equivocado en esa parte.  Hacer esa aclaración, 

presidente.  La avenida Quinto Centenario es otra, no es esa, presidente, esa es la avenida 

Hípica, lo pueden confirmar con Obras Públicas que la está reparando y usted… 

 

A viva voz… 

 

Diputado Heriberto Aracena Montilla:  “Paralela a la Charles, sí.  Tiene nueve kilómetros 

desde el instituto ITSC, que usted conoce, de San Luis, pasa a la avenida carretera de 

Mendoza, la San Isidro, la Ecológica y muere en el corredor Las Américas… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Dice un amigo mío dizque: eso es lo que hace 

Aracena, esa guagua, ¿las voladoras son?... 

 

Diputado Heriberto Aracena Montilla:  “Gracias, Pepén, por la aclaración, pero no es la 

avenida Quinto Centenario”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, bien. Voy a someter el tratamiento de la 

urgencia, el proponente está de acuerdo, también, que ha solicitado el presidente Camacho.  

Someto a votación el tratamiento de la urgencia para este proyecto, que le pone el nombre de 

Freddy Beras Goico a la avenida Hípica, del municipio Santo Domingo Este.  A votación.  

Tratamiento de la urgencia”. 

 

Votación 010 

Sometida a votación la solicitud del diputado Radhamés 

Camacho Cuevas, para que el conocimiento del proyecto de 

ley fuese declarado de urgencia, resultó:  APROBADA.  103 

DIPUTADOS A FAVOR DE 103 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando.  

Doña Shoraya ya está ocupando su curul”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, someto a votación el 

informe que rindió la comisión, informe positivo que fue leído por secretaría y ponderado 
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por los señores diputados que hicieron uso de la palabra.  A votación el informe en primera 

lectura”. 

 

Votación 011 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Asuntos Municipales, resultó: APROBADO.  

109 DIPUTADOS A FAVOR DE 109 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Informo al Pleno 

que este proyecto lo vamos a conocer hoy en dos lecturas, por decisión de ustedes… Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’, el informe que rinde la comisión que es un informe positivo, en primera 

lectura.  Se termina el tiempo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, ahora, someto a 

votación, en primera lectura, el proyecto de ley que designa con el nombre de Freddy Beras 

Goico, la avenida Hípica del municipio Santo Domingo Este, provincia de Santo Domingo.  

Este proyecto, reitero, lo propuso el diputado Heriberto Aracena. Lo sometemos a votación, 

en primera lectura, con su informe, fue declarado, previamente, de urgencia”. 

 

Votación 012 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe, 

resultó: APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  99 

DIPUTADOS A FAVOR DE 99 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando, 

‘sí’ o ‘no’.  La semana que viene, ruego a los señores diputados revestirse de paciencia, que 

va a ser dura, tenemos mucho trabajo, se los estoy avisando a todas las bancadas, sin límite 

de tiempo y sin empate.  Estamos votando, ‘sí’ o ‘no’, en primera lectura, con su informe; 

voten, por favor, se termina el tiempo.  Va a ser una semana dura de trabajo, como siempre, 

pero un poquito más fuerte”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, en primera lectura.  Entonces, 

como hay un tratamiento de urgencia, voy a proceder a cerrar la sesión y a convocarles, para 

conocer de la urgencia y del resto del orden del día que queda pendiente.  En ese sentido, 

cerramos la sesión y les convocamos de inmediato para una sesión extraordinaria 

determinada por el Pleno, razón por la que con el pase de lista de la última votación”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 


